



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

<p>Los Tiguerones se alían con narcotraficantes colombianos y mexicanos-Primicias Un equipo de PRIMICIAS viajó a Esmeraldas y San Lorenzo, el 11 y 12 de agosto, en el marco de una visita del ministro de Defensa, Luis Lara, y del general Levoyer. Las zonas más inseguras son La Guacharaca, Isla Piedad, Isla Santa Marta, Malvinas, El Arenal, 5 de Junio, Vista al Mar y Club La Unión. "Esa cancha de fútbol, en La Guacharaca, es uno de los sitios más peligrosos de Esmeraldas. En los alrededores, Los Tiguerones ocultaban armas y municiones en depósitos caseros", explica Levoyer. Ver más</p>	
<p>@DefensaEc #Boletín Ministerio de Defensa Nacional informa. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Micro informativo Inicia la semana de celebración del trigésimo aniversario creación del ISSFA con varios eventos programados. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Inicia ceremonia conmemorativa #30AñosIssfa con representantes de @FFAAECUADOR, gobernador de Guayas @LorenzoCalvas y asociaciones de militares en servicio pasivo @gobguayasec #FuturoSeguroIssfa2070. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Inicia conferencia "Bienestar y manejo emocional para un mejor servicio a la familia militar" dentro del marco de actividades de la Feria de Servicios ISSFA por el trigésimo aniversario institucional. Ver más</p>	
<p>@ISSFA_ECUADOR Se lleva a cabo la Feria de Servicios ISSFA, con motivo del trigésimo aniversario institucional, los asistentes visitan diferentes stands de empresas que mantienen convenio con el instituto, así también como un espacio de atención al afiliado. Ver más</p>	

SEGURIDAD Y DEFENSA

<p>La Armada tiene nuevo Comandante-La Hora Brumel Vásquez fue al único oficial al que el jefe de Estado ratificó en los cambios que realizó a la cúpula militar en mayo de 2022. A nueve meses de que concluya oficialmente su periodo como comandante general de la Armada, Brumel Vásquez fue cesado en funciones por Guillermo Lasso, presidente de la República. Con el decreto ejecutivo 538 del 21 de agosto de 2022 designó como su reemplazo a Jhon Fernando Merlo, hasta hace poco jefe de la Primera Zona Naval (Guayaquil). Ver más Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Tras una semana de estado de excepción se ha capturado a 176 personas por distintos delitos y decomisado 75 armas y 82 explosivos en Guayaquil, Samborondón y Durán-El Universo Luego de una semana de la vigencia del estado de excepción, declarado por la explosión que dejó cinco personas fallecidas en el Cristo del Consuelo, autoridades policiales y militares ofrecieron un balance de los operativos desplegados en Guayaquil, Durán y Samborondón, y resaltaron la tendencia a la baja de los homicidios en la reciente semana en la Zona 8, que comprende a los tres cantones. Ver más</p>	
<p>Encontraron droga y dinamita en allanamientos a domicilios en Durán-Teleamazonas Sendos operativos se llevaron adelante entre miembros de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas. Se encontró droga y municiones. En total se realizaron 9 allanamientos a domicilios en el cerro Las Cabras, en Durán. Ahí se encontró droga, armas de fuego, municiones y hasta un taco de dinamita. Así, producto del operativo, un hombre y una mujer quedaron detenidos y puestos a órdenes de las autoridades para investigaciones. La droga quedó decomisada como evidencia, lo mismo que las municiones. Eso sí, la dinamita fue detonada por parte de miembros especializados en explosivos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

Cinco bombas encontradas en operativos del estado de excepción-Expreso

Sin mayores detalles de cómo se encontraron los artefactos explosivos durante la primera semana del estado de excepción, Diego Ordóñez, secretario de nacional de Seguridad, señaló hoy en entrevista con Ecuavisa que en los últimos siete días se han desarrollado operativos, incautaciones de armas y más actividades como parte del estado de excepción, instaurado a raíz de la explosión de tres casas en el Cristo del Consuelo que dejó 23 víctimas.

Ordóñez Insistió además, que Ecuador sí tiene un plan nacional de seguridad y otro de inteligencia para orientar el trabajo de las fuerzas armadas e instituciones pero justificó la falta de resultados inmediatos, al señalar que se trata de acciones con respuestas de mediano y largo plazo. [Ver más](#)



Nuevo ataque con explosivos deja daños en un jardín en Guayaquil-Primicias

Una tienda en Bastión Popular fue el blanco de este atentado, que afectó al centro infantil Frida Kahlo. Según el propietario de una panadería, extorsionadores estarían detrás del ataque. La Policía no ha confirmado esta versión. Un nuevo ataque con explosivos alertó al bloque 10 de Bastión Popular, noroeste de Guayaquil. El hecho se registró la madrugada del 22 de agosto de 2022.

Según el parte policial, personas desconocidas habrían arrojado un artefacto explosivo y se dieron a la fuga. [Ver más](#)



Plantean requisas en los colegios para combatir venta de drogas a los estudiantes-El Universo

Aunque las requisas a los estudiantes se suspendieron en 2015 por parte del Ministerio de Educación, este lunes se planteó la posibilidad de volver a realizarlas para combatir la venta y el consumo de sustancias prohibidas por parte de menores de edad.

El gobernador del Guayas, Lorenzo Calvas, dijo que tendría que volver a implementarse esta medida en el contexto del plan Mi Colegio Seguro. [Ver más](#)



Acuartelamiento voluntario registra 9 000 jóvenes inscritos-El Comercio

Un total de 9 000 jóvenes de todo el país se han inscrito para el segundo llamado de acuartelamiento militar del año. El proceso de selección será el sábado 27 y domingo 28 de agosto de 2022.

Según el informe de las Fuerzas Armadas otorgará 5 000 cupos, entre ellos 200 para mujeres y 4 800 para hombres. [Ver más](#)



Hoy inicia el primer censo penitenciario de la historia de Ecuador-Expreso

Ecuador inicia este 22 de agosto el primer censo penitenciario de su historia en las 36 prisiones del país donde actualmente están recluidas más de 32.000 personas, según anunció este viernes 19 de agosto el servicio penitenciario nacional (SNAI), encargado de la administración y custodia de las cárceles.

Esta es una de las acciones emprendidas por el Gobierno para solucionar la crisis carcelaria que afecta al país y que desde 2020 ha cobrado la vida de más de 400 presos asesinados en enfrentamientos entre bandas criminales que se disputan el control interno de los centros carcelarios. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#), [La Hora](#), [El Universo](#)



Dos reos fueron hallados ahorcados en la Penitenciaría del Litoral-El Universo

Dos nuevas muertes se reportaron la madrugada de este lunes en la Penitenciaría del Litoral, ubicada en el kilómetro 17 de la vía a Daule.

Cerca de las 02:00 se alertó de dos reos que estaban suspendidos en la celda de visitas íntimas del pabellón 2 de la prisión.

En ese pabellón, liderado por la banda Chone Killer, un guía penitenciario encontró a Iván José Campos Guainas y Miguel Ángel Vulgarín Mora. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Comercio](#)



Muertes violentas en ascenso-La Hora

El último hecho se suscitó en Nuevo Israel. Familiares de la víctima y la comunidad exigen justicia.

"Estamos cansados de tanta delincuencia, nos sentimos impotentes, queremos vivir con paz", es lo que piden los santodominguenses ante la ola de violencia que azota a Santo Domingo de los Tsáchilas.

En lo que va del 2022 se registran 86 muertes violentas, solo en agosto ya suman ocho crímenes.

Uno de los casos recientes es la muerte de Édison Carlos Nájera Torres, de 43 años de edad, a quien le disparó un delincuente que ingresó a un minimarket a robar, ocurrió en Nuevo Israel. [Ver más](#)



El Gobierno informó sobre el trabajo que realiza para fortalecer la seguridad en el país-El Telégrafo

El secretario de Seguridad Pública y Estado, Diego Ordóñez, informó las acciones que ejecuta la Fuerza Pública para combatir y luchar contra la delincuencia organizada y el narcotráfico, a raíz de la declaratoria del Estado de Excepción en Durán, Samborombón y Guayaquil. En una entrevista emitida este lunes 22 de agosto, el secretario indicó que, tras las medidas adoptadas por el Gobierno Nacional, el volumen de operativos, detenidos, incautación de armas y drogas "ha significado una reducción de eventos, que no se suscitaron". [Ver más](#)

Notas referentes: [Primicias](#), [Qué Noticia](#)



Gobierno propone una Secretaría de Inteligencia para prevención del delito en balnearios peninsulares-El Universo

Con incremento de las muertes violentas en Santa Elena, el Gobierno reconoce que eso es un problema grave en una zona turística donde antes no se tenía tasas altas.

El ministro del Interior, Patricio Carrillo, quien estuvo esta mañana en la Península, planteó la idea de que ciudades turísticas como el cantón Salinas cuenten con una Secretaría de Inteligencia para la prevención del delito y que trabaje de forma articuladamente con el Gobierno Nacional. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

<p>Municipio de Guayaquil pidió a Estados Unidos asesoría en materia de seguridad-EI Universo En medio de una crítica situación de inseguridad, agudizada por explosiones reiteradas en barrios de la ciudad, el Municipio de Guayaquil ha solicitado a la embajada de Estados Unidos el asesoramiento en temas de seguridad. Un primer paso comenzó este lunes cuando representantes de la Corporación de Seguridad Ciudadana recibieron a delegados estadounidenses con quienes revisaron la situación de Guayaquil. La ciudad se encuentra en estado de excepción por 30 días a raíz de la explosión que se registró en el Cristo del Consuelo y que dejó 5 muertos, 17 heridos y daños en viviendas. Ver más</p>	
<p>Explosión causó alarma en Guayaquil, Cuartel Modelo refuerza seguridad-EI Comercio La onda expansiva reventó ventanales y cuarteó el vidrio del parabrisas de un vehículo en el Bloque 10 de Bastión Popular. La detonación de un explosivo en los exteriores de una tienda de la manzana 1 204 causó alarma en ese sector del norte de Guayaquil; mientras en el Cuartel Modelo se reforzó la seguridad ante riesgo de atentados. Ver más</p>	
<p>Gobierno Nacional y Municipio de Guayaquil conformarán mesa de trabajo en favor de la seguridad-EI Telégrafo Patricio Carrillo, ministro del Interior, y Fausto Salinas, comandante general de la Policía Nacional, se reunieron la tarde de este lunes 22 de agosto de 2022 con Cynthia Viteri, alcaldesa de Guayaquil, para elaborar estrategias para combatir la inseguridad y el crimen organizado que afectan a la urbe, que se encuentra en estado de excepción desde el 14 de agosto de 2022. Ese día el Gobierno Nacional estableció un Gabinete de Seguridad para tomar medidas para contrarrestar a los grupos delictivos, tras un acto terrorista con un explosivo en Cristo del Consuelo, noroeste de Guayaquil, que dejó cinco personas fallecidas y 17 heridos. Ver más Notas referentes: Primicias, Expreso</p>	
<p>Crónica, muertes y peligros en las calles-La Hora Los asesinatos selectivos se efectúan en sectores específicos y a cualquier hora del día. Situaciones que alarman a la población aledaña de esas zonas. La Cucha En este sector un hombre de 34 años fue asesinado al estilo sicariato, el ciudadano tenía en su cuerpo el registro de varios proyectiles efectuados por arma de fuego. La comunidad identificó a Anderson B. como la víctima de este hecho violento quien reposaba sobre la calzada aproximadamente a las 21:30 del viernes último. Se desconoce el motivo del ataque hacia el hoy occiso, sin embargo los implicados serían sujetos quienes llegaron hasta la zona y dispararon a quemarropa para finalmente darse a la fuga en la escena del crimen. Ver más</p>	
<p>La violencia en Esmeraldas afecta a los turistas en las playas-EI Comercio En Same la gente está con miedo. Este pequeño balneario de Esmeraldas se convirtió hace una semana en un escenario de terror para decenas de turistas. Hombres armados ingresaron a un complejo vacacional y agredieron física y verbalmente a familias que se hospedaban en el lugar. Les amenazaron con asesinarlos y les quitaron sus pertenencias. La Policía adelanta operativos constantes en los balnearios esmeraldeños, ante el incremento de varios delitos. Foto: El Comercio El caso se hizo público por redes sociales y alarmó al resto de turistas que se hospedaban en otras playas de esta provincia. Por eso, la Policía montó un operativo de búsqueda de los sospechosos. Hasta el miércoles 17 de agosto del 2022, los agentes ya habían capturado a cinco hombres de nacionalidad colombiana. Ver más</p>	
<p>Policía aprehendió a 29 personas que estarían implicadas en delitos contra la vida-EI Telégrafo La Policía Nacional confirmó este lunes 22 de agosto del 2022, la aprehensión y captura de 29 ciudadanos que estarían vinculados con casos de delitos contra la vida. Esta acción se realizó a través de la Dirección Nacional de Investigación de Delitos Contra la Vida, Muertes Violentas, Desapariciones, Extorsión y Secuestro (Dinased). Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas @FFAAECUADOR realizan de manera permanente operaciones de control de armas, municiones y explosivos, con el objetivo de precautelar la seguridad ciudadana y la protección de las zonas de seguridad de la #FronteraNorte. @FFAAContigo. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Guayas Las @FFAAECUADOR realizando operaciones de control de armas, municiones y explosivos, en la ciudad de #Guayaquil sector #BastiónPopular decomisó 65 armas blancas y objetos cortopunzantes. #FFAAContigoEc Ver más</p>	
<p>@FuerzaAereaEc Personal de la Fuerza Aérea Ecuatoriana realizó la inhabilitación de una pista aérea preparada en el cantón Naranjal. Los #CentinelasDelAire continuamos trabajando para garantizar la seguridad del país. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR #Azuay @FFAAECUADOR realizando operaciones militares de control de armas en el cantón #Cuenca decomisaron una pistola traumática 9mm, 2 alimentadoras y 9 cartuchos 9mm, sin permisos correspondientes por lo fueron entregadas a la autoridad competente para el trámite de ley. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

<p>@FFAAECUADOR Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR en todo el territorio nacional, del 15 al 22 de agosto de 2022, en defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado. Ver más</p>	
<p>@radio_sucres700 El Gobernador del #Guayas, @LorenzoCalvas junto a representante de la @PoliciaEcuador y del #Ejército, dieron un balance de los operativos realizados durante el fin de semana. Ver más</p>	
<p>@diegoordonezg Paso fundamental para organizar el sistema carcelario, reducir el hacinamiento. Es la primera vez que se hace un censo entre la población de centros penitenciarios. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #Cotapaxi La Escuela de Fuerzas Especiales N.º9 Capt. Alejandro Romo Escobar, en cumplimiento al Plan General de Enseñanza 2022, inició con la evaluación física y psicológica para el proceso de selección de los alumnos para el LXXII Curso de Jefes de Salto. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador Mensaje del señor Contralmirante Brúmel Vázquez Bermúdez, Comandante General de la #ArmadaEcuatoriana saliente al personal naval en su despedida. Ver más</p>	
<p>@EjercitoECU #ZamoraChinchi La alegría de niños del campo vacacional "Pelotón de Líderes 2022" contagió a los soldados del Batallón de Selva N.º 62 Zamora; en el lugar presentaron canes amaestrados, organizaron paso de pistas y exhibieron equipamiento militar. Ver más</p>	
<p>@CancilleriaEc El @inocarec, en representación de Ecuador ec, presentará la proyección de la Campaña Antártica 2022-2023 y se analizarán temas relacionados con la cooperación latinoamericana dentro del Sistema Antártico. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador #Manabí La #ArmadaEcuatoriana firma Convenio Marco de Cooperación Interinstitucional con @UleamEcuador, a fin de ejecutar programas, proyectos, y actividades para contribuir al Desarrollo Marítimo de la provincia. #YosoyNavan. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>Las claves para entender la crisis institucional que atraviesa Ecuador-Primicias Las claves para entender la crisis institucional que atraviesa Ecuador Cuatro de las cinco funciones del Estado enfrentan problemas internos y una pugna que los divide en dos bandos. Gran parte del problema nace del Consejo de Participación, que enfrentará en los próximos meses un juicio político y cuyos consejeros serán reemplazados en las elecciones. El país enfrenta una crisis institucional que va subiendo de tono cada día. Esta se centra en una pugna de poderes que envuelve a cuatro de las cinco funciones del Estado. Ver más</p>	
<p>Ministro de Gobierno desmiente documento con las preguntas de la consulta popular-El Telégrafo A través de sus redes sociales, el ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, desmintió un supuesto documento en el que constarían las preguntas para la consulta popular anunciada por el Ejecutivo para las seccionales del 2023. En su cuenta de Twitter, el funcionario calificó a ese documento como "más falso que billete de 3 dólares" y agregó que "no hay peor farsa que intentar mentirle a todo un pueblo". Ver más</p>	
<p>Solicitudes de juicio político contra Carrillo y Garzón fueron calificadas a trámite-El Comercio El Consejo de Administración de la Legislatura (CAL) calificó a trámite las solicitudes de juicio político en contra del ministro del Interior, Patricio Carrillo, y de la exministra de Salud Ximena Garzón. Se los acusa de incumplimiento de funciones. El máximo organismo de la Asamblea Nacional tomó esta resolución el sábado 20 de agosto de 2022. Esto, tras revisar que las solicitudes de juicio político contra Carrillo y Garzón reunieron los requisitos para ser tramitados: contar con el respaldo de 34 legisladores, entre otros. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

Jueza conoce acción de protección de Guadalupe Llori-La Hora

En la diligencia, que se desarrolla en el Complejo Judicial de Quitumbe (sur de Quito), se conoce la acción de protección presentada por Guadalupe Llori.

La audiencia de acción de protección presentada por Guadalupe Llori, expresidenta de la Asamblea Nacional entró a receso por resolución de María del Carmen Salazar, jueza de la Unidad de la Familia con sede en Quitumbe (sur de Quito).

[Ver más](#)



Gobierno delegó un equipo técnico para los diálogos con la Asamblea Nacional-El Telégrafo

El Ministerio de Gobierno delegó, este lunes 22 de agosto del 2022, a un equipo técnico integrado por tres funcionarios para que inicie la coordinación de una hoja de ruta legislativa junto a la Asamblea Nacional.

El propósito es "construir, y no obstruir, acciones para favorecer a todos los ecuatorianos en su conjunto". Así, el presidente Guillermo Lasso designó a Sariha Moya, quien será líder del equipo; Ricardo Avilés y María José Piñeiros. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#), [El Comercio](#)



Lasso describe a su gabinete como «un grupo de gente decente-El Telégrafo

El presidente de la República, Guillermo Lasso, que el domingo 21 de agosto ha regresado a Guayaquil, desde Houston, Estados Unidos, donde se lo operó de un melanoma en el párpado, ha sesionado esta tarde con su gabinete, en la Gobernación del Guayas, y lo ha descrito como «un grupo de gente decente».

«Trabajando junto a los ministros; este grupo de gente decente que quiere lo mejor para el país. Continuaremos implementando estrategias de seguridad, multiplicando la inversión social, y potenciando la agenda internacional. No podemos descansar, Ecuador está siempre primero», ha tuiteado Lasso. [Ver más](#)



Saquicela respalda su tema polémica para la Judicatura-Expreso

Las críticas van contra las juezas Maritza Romero y Fabiola Gallardo. El presidente de la Corte dice que la gente puede impugnar a sus candidatos.

De la terna del presidente de la Corte Nacional, Iván Saquicela, saldrá el nuevo presidente del Consejo de la Judicatura. El cargo no tendría nada especial si la Judicatura se limitara a administrar las unidades judiciales y a normar procesos internos. Sin embargo, su capacidad sancionatoria es la parte más apetecida por los partidos políticos, pues es la vía para controlar a jueces, fiscales y defensores públicos y usarlos para sus intereses particulares. [Ver más](#)



El CNE despliega el anonimato sobre los donantes de los partidos políticos-Expreso

En la sección Transparencia de la página web del Consejo Nacional Electoral (CNE) hay un título que dice Fiscalización y los subtítulos anuncian 'informes económicos financieros' y 'gastos de campaña' de las organizaciones políticas. Sin embargo, en la práctica la información allí ofrecida se reduce a una plantilla escueta de ingresos y egresos registrados en el año, sin precisar las fuentes de los aportes privados recibidos ni los nombres de los donantes. Las donaciones de personas naturales a la campaña electoral de candidatos y organizaciones políticas han sido motivo de cuestionamientos y debates, no solo por los montos y origen de los aportes, sino también por la posterior relación de dependencia que esta pudiera generar si el aspirante llegara a obtener el cargo al que postula. [Ver más](#)



Arrancó el proceso de inscripción de candidatos para elecciones 2023-La Hora

En cumplimiento al cronograma del calendario electoral para las elecciones de febrero 2023, desde el lunes 22 de agosto, empezó el proceso de inscripción de candidaturas para los próximos comicios. Este proceso se extiende hasta el 20 de septiembre, a diferencia de otros años, en este 2022 el proceso será virtual y las agrupaciones no requerirán ir en mítines políticos hasta el Consejo Nacional Electoral (CNE). [Ver más](#)



La Justicia tiene el reto de transparentar procesos-La Hora

El Consejo de la Judicatura tiene el desafío de que los jueces y quienes administran justicia deben venir de procesos rigurosos de evaluación.

La Constitución de 2008, considerada por varios juristas como extremadamente garantista, reforzó una serie de acciones para la protección de los derechos humanos, entre ellas las medidas cautelares, el habeas data y el habeas corpus.

[Ver más](#)



Comisión técnica no define tema sobre subsidio de combustibles-El Comercio

La comisión especializada ha sesionado dos veces. Se creó el 29 de julio, cuando la mesa de focalización analizó la propuesta de las organizaciones indígenas y la respuesta del Gobierno.

A los comisionados se les encargó definir criterios para identificar a los beneficiarios de los subsidios y los mecanismos para implementar la focalización. [Ver más](#)



Fiscalía de Colombia suspende por 3 meses las órdenes de captura contra 11 integrantes del ELN-El Universo

La Fiscalía colombiana suspendió por tres meses las órdenes de captura y extradición contra 11 miembros del Ejército de Liberación Nacional (ELN), entre ellos su máximo jefe, Israel Ramírez Pineda, alias "Pablo Beltrán", reconocidos por el Gobierno de Gustavo Petro como negociadores de esa guerrilla en los diálogos de paz. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

OPINIÓN

Sin 'honorem'-Diana Acosta-Expreso

Para salvar su nombre de los escándalos de corrupción que emergen de Carondelet, es urgente que el Ejecutivo tome acciones concretas.

La corrupción no se ha infiltrado en Carondelet, es el propio Ejecutivo quien los ha nombrado mediante decreto. Llegó una nueva camada para traficar influencias, al mismo estilo de la década pasada. Mismas mañanas con diferentes nombres. Y mientras tanto, en el Ecuador del encuentro nos falta de todo: trabajo, medicinas, seguridad, policías, hospitales, 'scanners' y control efectivo en las aduanas, pero por sobre todo gente honesta junto al Ejecutivo. [Ver más](#)



Consulta para maldita sea la cosa-José Hernández-Expreso

El presidente, al pretender atender la economía en vez de encarar el bloqueo político, sigue pedaleando en el vacío. Un año casi ha pasado y, por supuesto, su margen de maniobra y su popularidad han disminuido'.

Una consulta popular: es la primicia que dio hace una semana Francisco Jiménez, ministro de Gobierno. Es la tercera vez que anuncia esa receta cuyo contenido -sea el que se antoje- no incidirá, en la dinámica política y en los factores de poder adversos en este momento para el Ejecutivo. La consulta popular no desbloqueará nada; incluso si incluye preguntas sobre temas de inseguridad que afectan tan cruda y dolorosamente a Guayaquil, en particular. [Ver más](#)



¡Ya es muy tarde! -Ignacio Granja-Expreso

Cuando sienten que la opinión pública se les fue encima y que existen muy pocos crédulos junto a ellos, graciosamente, con la nueva mayoría prometen cambios estructurales en la delicada función en la que de manera negativa están presentes. El accionar de las mesas, como que, si se tratara de una fonda, solo ha servido para generar escándalos al interior de ese poder del Estado, aunque en honor a la verdad debo hacer alguna excepción con la que preside el Sr. Fernando Villavicencio Valencia, lujo de representante, valiente y frontal, con un manejo del idioma encomiable. [Ver más](#)



Fijación de precios-Paúl Palacios-Expreso

La fijación de precios de los alimentos siempre, sin excepciones, ha provocado la destrucción del aparato productivo, aun en mercados ineficientes'.

Como se siente en cada familia, los precios en general han subido en este año, y aún como país no estamos siendo tan golpeados como otros países; sin embargo, la inflación internacional nos va a pegar un poco más, particularmente en el precio de los alimentos. Frente a ese fenómeno las personas buscarán que "alguien resuelva el problema"; eso es natural, y la presión de la opinión pública a veces golpea a los gobiernos políticamente débiles, empujándolos a tomar medidas de control de precios, especialmente de productos emblemáticos. [Ver más](#)



Al rescate de la 9 de Octubre-Rosa Torres-Expreso

Nada han hecho, ni el anterior alcalde ni la actual alcaldesa de Guayaquil para recuperar la lozanía de la emblemática y turística avenida 9 de Octubre, a pesar de los grandes esfuerzos de algunos negocios de mantenerla con vida aunque sea parte de la medianoche. La principal arteria de la ciudad empieza a apagarse estrepitosamente, todos los días al anochecer, cuando los negocios comienzan a cerrar las puertas porque la inseguridad aleja a los clientes pero acoge a los trabajadores sexuales en sus 23 cuadras. [Ver más](#)



Autoconfinamiento por supervivencia-Juan Francisco Mora-La Hora

¡Qué tristeza ver cómo estamos perdiendo lo valioso de la vida en comunidad ante la delincuencia imparable!

De pronto cualquier persona corre el riesgo de "jugarse la vida" con tan solo salir de casa a trabajar, ir de compras, detenerse a comer algo, pasear en el parque o, simplemente, detenerse a charlar con los vecinos en la esquina. [Ver más](#)



Las inmerecidas candidaturas-Giuseppe Cabrera-La Hora

La gente está cansada que la política sea tan injusta como la vida. Las candidaturas se obtienen con base en la búsqueda del personaje conocido (sea buena o mala fama), el esbirrismo al gerente propietario del movimiento o partido político y en el tamaño de la chequera que financia la campaña.

El mérito en la vida, como en la política, es una quimera de difícil avistamiento, claro, esa es la regla, como en todo, habrá excepciones. [Ver más](#)



La consulta-Leonidas Drouet Mármol-La Hora

A partir de la Constitución del 2008 hemos participado expresando nuestra opinión a través del pronunciamiento popular, respecto a preguntas en dos consultas populares y un referéndum. Las consultas respondían a necesidades urgentes extraconstitucionales. La última permitió un Consejo de Control Social y Participación Ciudadana transitorio, investido de facultades extraordinarias. Realizó cambios imperativos en la justicia y en los máximos organismos de control. Incumplió la promesa de creación de la Comisión Internacional contra la Corrupción. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

<p>Indefensión-César Ulloa Tapia-El Universo En todo el país hay una sensación generalizada de indefensión, debido a una simultaneidad de hechos de todo tipo y que ocurren en todo momento. La inseguridad es la primera preocupación por sus ingredientes de violencia, ahora sacada de las peores películas de terror. La isla de paz ahora es un archipiélago de incertidumbre. Ya no hay lugar, en donde los lugareños recomiendan "tener cuidado", "no hacerse muy tarde", "retirarse temprano de cualquier sitio de diversión" e, incluso "no visitar ciertos sectores, porque en ellos no ingresa ni la Policía". Tanta recomendación siembra temor, duda y hasta pereza para salir a pasear, sin embargo, esta falsa comodidad no puede ni debe inmovilizarnos. Ver más</p>	
<p>Exijamos correcciones-Alexis Stalin Poveda Granoble-El Universo El Ecuador vive una profunda crisis institucional que ha derivado en confrontaciones de grupos de poder con apetito de control e injerencia en las distintas funciones de la estructura del país, dejando en evidencia los juegos de intereses que afectan al Estado de derecho y al sistema democrático. Las tribulaciones institucionales y sus consecuencias en la vida política y democrática transitan inexorablemente por la vía de la decadencia, el desacato, el irrespeto, el chantaje, la extorsión..., que es lo que más prospera. Resulta insólito que desde el poder de la justicia y de la política se promuevan prácticas reñidas con la ética y la moral pública, cada uno a espaldas de la verdad, de la conducta por atender demandas insatisfechas del pueblo que por mucho tiempo han sido diferidas. Este descalabro institucional hay que detenerlo consultando al último poder legítimo, ético y soberano que se encarna en el pueblo. Ver más</p>	
<p>Geopolítica y drogas, el nuevo escenario para Ecuador y Colombia- Thalía Flores y Flores-Primicias Intento imaginar cómo estará Ecuador años después si logramos superar los momentos atroces que afrontamos, hoy, por la arremetida del narcotráfico y las mafias, sabiendo que el país no cuenta con una política de Estado que trascienda a los gobiernos de turno. Cómo encarar al crimen organizado para salvar a la Nación debe ser de las mayores preocupaciones de la sociedad, atormentada por su crueldad, y consciente de que no hay país que los haya derrotado, para ser tomado como ejemplo. Luego de un informe de Naciones Unidas sobre un estudio que duró 10 años, que evaluaba el fracaso de las estrategias contra el narcotráfico, César Gaviria, Fernando Henrique Cardoso y Ernesto Zedillo, ex presidentes de Colombia, Brasil y México, en su orden, proclamaron la legalización de las drogas. Ver más</p>	
<p>Ciudad violenta- Douglas Rangel Donoso-El Telégrafo Las calles vacías; pero allí está la violencia. La gente recorriendo las calles y viviendo la violencia. La violencia vive. Las esquinas de los barrios retratando la violencia. La violencia y la gente violenta en las cuerdas, trepada en motos, en tricimotos, en taxis, en taxis amigos ilegales; la paz está vacía, ausente, lejana. No hay paz: hay violencia. La ciudad me desampara. ¿Dónde no hay peligros? Veo dos sospechosos en una moto y hay que salir corriendo. Escondarse. Los ladrones nos atacan a los ciudadanos y tenemos que huir, protegerse. cuidarse. La ciudad violenta está en todas partes. Ver más</p>	
<p>Mercaderes de la justicia-Hernán Pérez Loose-El Universo Mientras el mundo se conmovía por la tibia y tardía reacción del papa contra la persecución de los prelatos en Nicaragua, que trae a colación el silencio y la tibieza que tuvo otro papa con respecto al nazismo y la persecución a los judíos, acá en nuestro país un hecho igualmente bochornoso tomaba forma. Resulta que el presidente de la Corte Nacional de Justicia, a su regreso de un viaje a los Estados Unidos, donde compartió una mesa con líderes políticos, envió una carta al Consejo de Participación Ciudadana y Control Social conminándolo a que elija de una terna a quien ocuparía la presidencia nada menos que del Consejo Nacional de la Judicatura. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Gobierno designó a John Merlo como Comandante de la Armada Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>9.000 jóvenes inscritos para el segundo llamado al acuartelamiento del año Teamazonas 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Oficiales anuncian la última semana de inscripciones para el servicio militar RTS 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Policía Nacional y FF.AA. realizaron operativos. Hallaron hasta dinamita Teamazonas 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Retiro de visas a militares y policías genera investigaciones en Ecuador Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El oficialismo no indica si irá o no al diálogo con la Asamblea Nacional Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 23 de agosto 2022

<p>Se realizaría el cambio del Embajador de EEUU en Ecuador, quien denunció los problemas de narco tráfico en el Ecuador y la existencia de narco generales, mención FF.AA. Teleamazonas. 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Ministerio plantea instalar una Secretaría de Inteligencia en Santa Elena con el fin de reducir los índices de violencia, 56 personas han sido asesinadas en esta provincia, mención FF.AA. Teleamazonas 22-agosto-2022</p>	
<p>Mafias buscan traficar droga y lavar activos, según el ministro del Interior Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Los altos niveles de violencia en el país, expertos mencionan que el gobierno debe intervenir en tecnología e investigación, mención FF.AA. Teleamazonas 22-agosto-2022</p>	
<p>Arranca la segunda fase de externalización de farmacias para la entrega de recetas en cumplimiento al plan medicina cerca, se menciona al ISSFA. Teleamazonas 22-agosto-2022</p>	
<p>Inició el primer censo penitenciario en las 36 cárceles del país Teleamazonas 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Blindan el Cuartel Modelo ante posibilidad de atentados Teleamazonas 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Carrera atlética 10 k "Glorias Navales" en beneficio de FASAN ESSUNA Armada Ecuatoriana 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>En la Provincia de Santa Elena las muertes violentas se han incrementado, los narcos no solo intentan traficar drogas también compran bienes de forma legal con dinero que es producto de la venta de drogas – Ecuavisa 22-agosto-2022</p>	
<p>Hay cambios en la Fuerza Naval el Presidente de la Republica designo al Contralmirante John Merlo – TC 22-agosto-2022</p>	
<p>Comisión no tomó decisión sobre el juicio político a la Judicatura Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Guadalupe Llori presentó acción para intentar recuperar el cargo Ecuavisa 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>El consumo de drogas y la posesión de armas pretende ser detectada desde el interior de las unidades educativas, el Gobernador de Guayas reactivó un plan de seguridad que permitirá a la Policía y FF.AA. ejecutarlos dentro de las escuelas –TC 22-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Conformar una mesa de trabajo que elabore estrategias en favor de la seguridad de los guayaquileños ese fue el compromiso al que llegaron la alcaldesa de Guayaquil con el ministro del Interior –Ecuavisa 22-agosto-2022</p>	
<p>Siete detenidos con marihuana, cocaína y otras evidencias en tres provincias mención FF.AA.-TC 22-agosto-2022</p>	
<p>A partir del estado de excepción se redujeron las muertes violentas en la Zona 8- TC 22-agosto-2022</p>	